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令和４年度 第１回 美深町総合教育会議議事録 

 

美深町総合教育会議を次のとおり開催したので、その記録を美深町総合教育会議設置

及び運営に関する要綱第７条に基づき作成いたします。 

 

 

１ 開催日時  令和４年１２月２日（金）午後５時００分～午後５時５０分 

 

２ 開催場所  美深町役場 大会議室 

 

３ 出 席 者 

役  職 氏  名 

町長 

副町長 

教育長 

教育委員（教育長職務代理者） 

教育委員 

教育委員 

教育委員 
 

総務課長 

総務課総務グループ主幹 

教育次長 

幼児センター長 

教育グループ主幹（学校） 

教育グループ主幹（社会・体育） 

学校給食センター長 

幼児センター事務長 

幼児センター副センター長 

教育グループ参事（学校） 

教育グループ副主幹（学校） 

山 口 信 夫 

今 泉 和 司 

草 野 孝 治 

安 喰 俊 博 

清 水満寿美 

坂 井 弘 明 

大 島 一 夫 
 

川 端 秀 司 

小 林 一 仙 

大 堀 裕 康 

 田 澤   満 

元 岡 友 之 

前 田 貴 也 

中 山裕一郎 

中 野 浩 史 

富 田 由 佳 

野 村   薫 

久 保 元 樹 

 

４ 議  事 

◆報 告 

   （１）美深町における「いじめ問題」の対応について 

   （２）学校給食費の現状について 

   （３）美深小学校体育館非構造部材耐震対策について 

   （４）美深町の英語教育の推進状況について 

 

５ そ の 他 
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６ 会議記録 

 

（１）開  会（午後５時００分） 

 
 

総 務 課 長 

 

 

ただいまから、令和４年度第１回美深町総合教育会議を始めさせていただき

ます。 

協議事項に入りますまで、私の方で進めさせていただきます。 

それでは開会にあたりまして、山口町長よりご挨拶を申し上げます。 

 

（２）あいさつ 
 

町 長 

 

 

 

 

 

 

開会にあたり、一言ご挨拶を申し上げます。名寄での会議で遅れまして大変

申し訳ありません。 

本日は町の総合教育会議ということで、今大変問題となっておりますいじめ

問題について、また給食費の問題、美深小学校体育館の改修問題、さらには

英語教育の現状について、それぞれの報告を受けながら皆様のご意見をいた

だくという会議にしていきたいと思います。それではよろしくお願いいたし

ます。 

 

 

（３）議  事 

  ◆報 告 

①美深町における「いじめ問題」の対応について 

 
町 長 

 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

それでは議事の報告に入りたいと思います。（１）「美深町における「いじ

め問題」の対応について」担当から報告願います。 

「いじめ問題」の前に、まずは、幼児センターと小・中学校の新型コロナウ

イルスの感染状況について簡単にご報告させていただきます。11月 1 日から

11月 30日までの感染者ですが、幼児センターの園児で 17人、教職員が 9人、

あわせて 26人。美深小学校児童が 33人、教職員が 4人で合わせて 37人。美

深中学校の生徒が 11 人、教職員が 2 人で合わせて 13 人ということです。幼

児センターと小・中学校を合わせて園児児童生徒 61 人、教職員 15 人合わせ

て 76 人となってございます。学年閉鎖の状況ですが、美深小学校で 11 月 8

日から 9日まで 4年生、5年生の学年、11月 10日から 13日までは 2年生、3

年生の学年を閉鎖しております。美深中学校は 11 月 26 日から 11 月 30 日ま

で中学 1 年生をクラス閉鎖にしております。今月に入りまして、中学 2 年生

を 12月 1日から 5日までクラス閉鎖としております。仁宇布小中学校ではこ

の間感染者はございませんでした。参考までに美深高校、美深高等養護学校

ともに生徒の陽性者がそれぞれ 2 人ずつということで、報告をいただいてご

ざいます。教育委員会としましては、毎月開催の校長会、教頭会の中で基本

的な感染症対策の実践と換気対策の徹底について、校長、教頭に対し申し伝

えているところでございます。 

続いて、お手元に配付の資料（１）「美深町における「いじめ問題」の対応

について」私からご説明させていただきます。 

（「「美深町における「いじめ問題」の対応について」別紙資料 No.1 により

説明） 

ただ今「美深町における「いじめ問題」の対応について」教育長から説明が

ありました。全国的にも今話題になっているいじめ問題です。旭川市の件も

ありますが、全国でも起こっているわけです。わが町としては、今教育長の
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町 長 

話を聞くと、件数は０ではないけれどそれほど大きな問題ではないというこ

とです。先般わが町では、児童相談所や警察といった関係機関が集まって対

策会議を開き積極的に取り組んでいただいている状況でございます。そのよ

うなことも含めまして、いじめ問題について教育長からの報告を受けたとこ

ろです。委員の皆様から何かご意見等がございましたら、受けたいと思いま

す。ございませんか。 
(「なし」の声あり） 

それでは、「いじめ問題」については終わらせていただきます。 

 

②学校給食の現状について 

 
町 長 

教 育 長 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

町 長 

 

 

 

次に報告の（２）「学校給食費の現状について」お願いします。 

（「学校給食費の現状について」別紙資料 No.2により説明） 

学校給食費の現状については、委員の皆さんそれぞれの立場でご理解をいた

だいていると思います。今日の報告では、教育委員会の結論として 5年度の

見直しを慎重に判断しなければならない、ということです。私の方針として

はできる限りこのまま続けていければ良いかと思っているところでございま

す。もち米ですとか野菜など、そういったものを頂いて非常にありがたい状

況にあるということだけご承知おき願えればと思います。学校給食の形は今

のままでできる限り頑張っていきたい、と思っております。委員の皆さんの

立場でご意見等があれば聞かせてほしいと思います。 
 先の教育委員会会議では、食材料費の値上りから見直すことにはならないだ

ろう、といったことで他の町も 4年ごとに見直すとか、5年ごとに見直すとか、

申合せをしている自治体もあるようです。その辺の情報も含めて、3年経った

ら見直しを検討するとか必要ではないか、というような意見が出ています。 
 皆さんのご意見、さらには教育委員会の考え方をそれぞれ出してもらって、

充分協議をしていかなければならないと思っています。財政は厳しいのは厳

しいのですけれども、何とか今の形で頑張れるところまで頑張ってもらいた

いと思います。これについて、よろしければ終わらせていただきたいのです

が、よろしいですか。 
（「異議なし」の声あり） 

 

 

③美深小学校体育館非構造部材耐震対策について 

 
町 長 

 

主幹（学校） 

町 長 

 

主幹（学校） 

町 長 

主幹（学校） 

町 長 

 

それでは（３）の「美深小学校体育館非構造部材耐震対策について」教育委

員会の主幹の方から報告願います。 

（「美深小学校体育館非構造部材耐震対策について」別紙資料 No.3により説明） 

体育館は昭和 52年の 10月に建てられております。もともと美深小には体育

館が 2つありましたよね。 

はい。１つは取り壊してございます。 
体育館は他に貸館等で利用していますか。 
夜間の貸館事業として、町民の方々に開放しています。 
そうすると、美深小、美深中、仁宇布小中とあるけれども、美深小の非構造

部材の耐震対策を行えば、しばらく良いということですね。けれど相当お金

がかかりますね。 
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主幹（学校） 

町 長 

主幹（学校） 

 

町 長 

主幹（学校） 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

教 育 長 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

町 長 

 

事業費等につきましては、現在協議を進めているところでございます。 
次年度に予算要求が出てくるのですか。 
国からも早期の非構造部材の耐震化について要望をいただいておりますの

で、検討させていただければと思っております。 
これは補助率等はどうなっていますか。 
学校施設環境改善交付金につきましては、補助対象となる項目の 1/3から 1/4

の交付金を受けられるということで、北海道の施設課と協議を進めていると

ころでございます。また過疎債も含め起債の対象になるという報告を受けて

ございます。 
 上川教育局の局長から、上川管内では、旭川、名寄、鷹栖、中富良野、美深

の 5自治体にある屋内運動場体育館がまだ耐震の対策を未実施ということで

公表されています。学校施設といっても住民の災害避難所も兼ねていますの

で、一日も早い改修を終わらせて欲しい、理事者と協議して欲しいというこ

とで、道教育長名で要請通知がきております。よろしくお願いしたいと思い

ます。 
 ここで結論を出すわけにはいかないので、総合教育会議の中で話を受けたと

いうことにします。教育委員会の期待に応えられるかどうかわからないです

が。各学校の校舎に問題はなく、残っているのは美深小の体育館だけですね。 
これだけです。仁宇布小中学校も幸い改築が終わって、体育館も令和 2年度、

3年度に工事をしていただきました。本当にありがとうございます。残ったの

は美深小の体育館だけです。 
また、先日東京美深会の役員会の席で、美深出身の田村さんから 1000万円の

寄付を頂きました。新年度に間に合わせたいと思っているのですが、各学校

にピアノを整備するという案が今出てきています。小学校の体育館の改修の

話とは別の話ですが。体育館の話は分かりました。委員の皆さん、ご意見等

はよろしいですか。 
（「なし」の声あり） 

それでは、報告の（３）を終わらせていただきます。 

 

  

④美深町の英語教育の推進状況について 

 
  

町 長 

 

参事（学校） 

町 長 

 

 

参事（学校） 

町  長 

参事（学校） 

町 長 

参事（学校） 

町 長 

 

坂 井 委 員 

 

 

 

 

次に、報告の（４）「美深町の英語教育の推進状況について」教育委員会参

事から報告願います。 

(「美深町の英語教育の推進状況について」別紙資料 No.4により説明） 

 道教委から派遣いただいている野村さんを事務局とし、専門的に英語教育に

携わってもらっています。令和４年の英検の実績は 2 回目までということで

すか。 

 はい。2回目までの結果になります。 

3回目が入っていないのですね。3回目はいつですか。 

1月でございます。 
合格率はどうなりそうですか。 

高くなると思います。 
英検の実績はあるけれども、報告にもありましたが他に課題があるというこ 

とです。委員の皆さんからご意見等がございますか。 
美深町のほか上川管内で英語教育に力を入れているのが東川町ですよね。東

川町も力を入れているようで、東川は旭川から近いから外国人が多く住んで

いて、そういった人たちも交えて、また日本語学校もありますし、そういう

のを利用しながら英語教育に力を入れている事は聞いています。少し前のニ

ュースでは、確か埼玉の方だったと思うのですが、英語教育に力を入れてい
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町 長 

参事（学校） 

町 長 

 

 
 

るニュースを見ました。そこでは小学校も中学校もカリキュラムのうちの英

語の割合を 20パーセントぐらい増やして行っているとの事でした。そういっ

た教育課程、カリキュラムを変えて取り組んでいる紹介でした。美深も以前

からすれば、英語教育への取組がだいぶ根付いてきていると感じてはいます

が、あともう一歩踏み込んでもいいのではないかと感じます。 

カリキュラムは増やせるのですか。  
 各学校と引き続き連携し協議してまいります。 

 坂井委員から言われたことを踏まえて、各学校に理解と協力を求めて、さら

に一歩踏み込んだものにしていけたらと思います。他ご意見等よろしいです

か。 

（「なし」の声あり） 

 

（４）その他 
 

・意見聴取 
 

町 長 

 

 

坂 井 委 員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

それでは、本日ご用意した議事につきましては以上となります。全体を通し

まして何かございますか。委員の皆様から、この機会にご意見等があれば、

承っておきたいと思います。いかがでしょうか。 

 先ほど体育館の改修でお金がかかるということで、財政上厳しいとは思われ

ますが、最近北海道でも温暖化が進んでいるので、本州と同じように学校に

エアコンを整備して欲しいという話が出てきています。コロナ禍という問題

もあり、いくら美深といっても夏場はかなり暑い日が続くようになってきま

した。お金がかかることですからすぐにということにはならないと思います

が、空調の整備をお願いしたいという部分が１点と、あと、先日の学校訪問

で仁宇布のホスターホームを見学させていただきましたが、改修を終えて以

前より良くはなっていると思いますが、屋根がだいぶ古い状態になっている

のと、私が感じたのは、男子と女子の仕切りがなくいつでも行き来できるよ

うな状態というのが、少し心配です。預かっているお子さん達なので、そこ

で問題が起きないようにということと、古くなっている屋根のことをよろし

くお願いしたいです。  

 坂井委員のご意見を伺いました。財政は厳しいのですが、いろいろな 

 ことを考えていかなければならないと思っております。他ご意見ござい

ますか。特になければこれで終わらせていただきたいと思います。 

（「なし」の声あり） 

 
  

◎ 閉  会（午後５時５０分） 
 

総 務 課 長 

 

以上で令和 4 年度第 1 回美深町総合教育会議を終了させていただきたいと思

います。暗くなりましたし、鹿の行動も活発になっておりますので、お気を

つけてお帰りください。大変ありがとうございました。 

 
 


